
令和５年 七ヶ浜町教育委員会第５回定例会 
会   議   録 

 
● 開会日時  令和５年５月２５日（木） 
        午後１時１５分 開会 
● 会  場  七ヶ浜町立七ヶ浜中学校 
● 出席委員  教   育   長    須 藤  清  

教育長職務代理者    我 妻 典 夫 
委      員    齋 藤 絵梨香 
委      員    渡 邉 裕 子 

● 欠席委員  委      員    鈴 木  博  
● 事務局職員 教 育 総 務 課 長    佐 藤 浩 明 

生 涯 学 習 課 長    遠 藤 裕 一 
給食センター所 長       内 海 栄 広 

   総務係上席係長       佐 藤 嘉 則 （書記） 
● 定例会次第 

１．出席委員の確認 

２．開会宣言 

３．前回会議録の承認 

４．会議録署名委員の指名 

５．教育長報告    

６．議事  議案第１９号 令和5年度七ヶ浜町教育費６月補正予算（案）について 
議案第２０号 七ヶ浜健康スポーツセンター条例の一部改正について  

７．その他 

（１）学校経営及び「七ヶ浜・グローカルPROJECT」について 

（２）町内小中学校教職員の「長時間の時間外勤務報告書」について    

（３）教育委員会所管工事の進捗状況について  

（４）次回の教育委員会議等の日程について 

        ○令和５年６月２７日（火）七ヶ浜町立汐見小学校 

             午前  ９時５０分〜  学校訪問 

午後 １時１５分〜  定例教育委員会 

（６）その他 

       ① 小学校地区民合同大運動会について 

           期日：令和5年5月27日（土） 

           雨天中止の場合 令和5年6月3日（土）に順延 

② 町制施行65周年記念事業について 

2023年度特別巡回ラジオ体操・みんなの体操会 

期日：令和5年5月28日（日） 

時間：5時30分開場/6時開始/6時30分本番/7時30分閉会 
会場：七ヶ浜サッカースタジアム 

第29回みやぎ国際トライアスロン仙台ベイ七ヶ浜大会 

期日：令和5年7月2日（日） 

会場：湊浜海浜緑地 他 

       ③ その他 

  ８．閉 会 宣 言 

 

 



教育長が、委員の出欠を確認し、開会を宣言、前回の会議録を事務局に朗読させ、これを委員

に諮り承認され、次に会議録署名委員に 齋藤絵梨香 委員を指名する。 
  
教育長 
５番 教育長報告に入ります。 

教育長、生涯学習課、給食センター、教育総務課の順に報告いたします。 
（教育長及び各課長から次第資料により報告） 

教育長 
ただいまの報告について、質疑ありませんか。 

 
我妻典夫職務代理者 
 ４月２１日アクアゆめクラブ総会で部活動地域移行のことをお話しいただいたという事で、関

係者への意識付けという意味では、大変重要なことですので今後も関係するところではお話しし

ていただければと思います。 
 ４月２９日の仙台地区教科用図書採択協議会について今後教育委員も閲覧するようになるの

か。 
 
事務局 
 今後、閲覧していただくことになりますので、閲覧日程が決まり次第ご連絡致します。 
 
全委員 
 質疑なし 
 
教育長 
次に６番 議事に入ります。 

  議案第１９号 令和５年度七ヶ浜町教育費６月補正予算（案）について 
 （各課長から資料５ページから７ページより補正予算内容を説明） 
  

教育長 
ただいまの説明について、質疑ありませんか。 
 

全委員 
 質疑なし 

 
教育長 
承認ということでよろしいでしょうか。 
 

全委員 
 異議なし 
 
教育長 
次に議案第２０号 七ヶ浜健康スポーツセンター条例の一部改正について 
  （生涯学習課長から資料９ページより改正内容を説明） 
 



教育長 
ただいまの説明について、質疑ありませんか。 
 

我妻典夫教育長職務代理者 
 アクアスタジオの活用方法を教えてください。 

 
生涯学習課長 
 幅広い目的で使用できるので、内覧会を予定しております。 
 
教育長 
 他にありませんか。 
 
全委員 
 質疑なし 

 
教育長 
承認ということでよろしいでしょうか。 
 

全委員 
 異議なし 
 
教育長 
 次に、７番その他 について（１）学校経営及び「七ヶ浜・グローカルPROJECT」について。 

（教育長から意見交換テーマ 学力向上を「学び方（自立の仕方）の習得に変更した理由」 
次第資料１０ページから１４ページより内容説明） 

 
教育長 
この件について、委員さん方のご意見をいただきたい。 
 

渡邉裕子委員 
学び方の習得という事で資料を拝見し、初めは勉強の仕方を習得しようというメッセージかと

思って読み進めていたが、知識を教えるだけが学校ではなく子供たち一人一人が、どのように生

きていきたいのかを知るのが学校であると改めて感じました。子供たちがどんなことが好きなの

か得意なのかどんな自分になりたいのか知る事、それが分からなければ自己決定が出来ないし、

社会の一員として、ただ生活いくだけの大人になっていってしまうのではと思いました。 
学習について、子ども自身が学びたいという意思が大事で、大人が先回りして教えるのではな

く子供たちがどうしたいのか問いかけてあげる対応がとても大事なことだと感じました。 
     
齋藤絵梨香委員 
 親としては、子供は親の手を離れて自立してしっかり生きていってもらいたいという思いは 
ありますが、これが社会全体で当たり前だと教育していただいている中で、七ヶ浜町ではグロー 
カルプロジェクトでこういう教育をしているというは、委員をしていることで中身がこういう理 
由があっておこなっているという事は分かりますが、ただ保護者の目線でこのプロジェクトを見

ると教師が思うものと教師に求める保護者の意見とでは、温度差があるために協力が得られない



が、現状ではないかと感じていています。 
 
我妻典夫教育長職務代理者 

18 歳成人の意識調査結果では日本人の無気力・無関心・無感動が如実に現れており憂慮すべ

き状況ではないかと感じました。やる気はあると思うが、勉強すれば何とかなるという傾向が強

く，しかも自己肯定感が薄くなってきており，将来に対する目標や夢が諸外国と比べ希薄なのは

とても寂しいと思います。日本のこれまで与えてきた教育では学習力は身につくが、成長のきっ

かけ自分の可能性の発揮という考え方までは行きつかないため、目標や夢が希薄となり結果して

不登校や引きこもりにも影響しているのではないか思う。成長のきっかけを沢山作っていく必要

があると思う。そのためには、ただ与える教育・答えを与えてしまう教育ではなく疑問があれば

恥ずかしがらずに積極的に質問をする力、いい質問にはきちんと褒めてあげること、子どもたち

の疑問を打ち消すことなく、子供の興味や好奇心を最大限尊重する姿勢が大切だと思います。 

意見を交わして自分の考えを発言する機会を沢山作ることで、色々な「気づき」が次の自分の

行動に直結し，やる気のある人間に育っていくものと思う。  

最後に，多数決というキーワード少数意見はとても重要で、頑張らないと出てこない意見，勇

気を出して出された意見でもある。多数決で白黒つけるだけではなく、両者が納得するような解

決策なないかと考えること、そしてそのプロセスが最も重要と考えます。 
 
教育長 
色々ご意見ありがとうございました。 

 
（２）町内小中学校教職員の「長時間の時間外勤務報告書」について 

（教育総務課長から次第資料１５ページから２０ページより報告） 
 
教育長 
ただいまの報告について、質疑ありませんか。 

 
全委員 
 質疑なし 
 
（３）教育委員会所管工事の進捗状況について          

（生涯学習課長から次第資料２１ページより報告） 
 
教育長 
ただいまの報告について、質疑ありませんか。 

 
全委員 
 質疑なし 

 
（４）次回の教育委員会議等の日程について 

（教育総務課長から次第資料より報告） 
 
教育長 
ただいまの報告について、質疑ありませんか。 



 
全委員 
 質疑なし 

 
（５）その他について 
   ①小学校地区民合同大運動会について 
   ②町制施行６５周年記念事業について 
     次第より日程等説明 
   
教育長 
ただいまの報告について、質疑ありませんか。 

 
全委員 
 質疑なし 

 
教育長 
これで第５回定例会を終了いたします。 
 
午後２時５５分 閉会 
 
この会議録の作成者は次のとおりである。 
    教育総務課 総務係 上席係長 佐藤 嘉則 

 
上記の記録の正当なことを認めここに署名する。 
 

令和５年６月２７日 
 

会議録署名委員 
 


